

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang Masalah**

Perkembangan yang sangat pesat menyebabkan terjadinya persaingan yang kuat didalam dunia usaha. Beberapa sektor usaha yang mengalami banyak kendala dalam mempertahankan kelangsungan usahanya yang terkadang mematikan kegiatan tersebut. Pada umumnya yang termasuk dengan golongan ini adalah petani dan nelayan. Keadaan yang berlangsung lama membuat masyarakat yang tergolong miskin dan lemah ekonominya belum pernah mampu ikut memanfaatkan secara optimal berbagai sumber pendapatan yang tersedia.

Disaat ini pula terbentuk ekonomi seperti Koperasi dalam rangka pengendalian nilai-nilai kebersamaan seperti kebersamaan dan kepedulian sosial, dan mewujudkan misi utama membantu masyarakat seperti golongan petani miskin dan nelayan dalam mewujudkan masyarakat yang maju, adil dan makmur yang mengutamakan kesejahteraan masyarakat.

Salah satu contoh bentuk Koperasi yang cukup dikenali adalah Koperasi Credit Union Marganda Sibolga. Yang berdiri pada tahun 1983, yang dapat memberikan informasi yang memungkinkan para pemakai untuk mengevaluasi perubahan posisi keuangan dan hasil operasi dalam meningkatkan kesejahteraan anggotanya.

Koperasi ini menarik karena dikarenakan koperasi yang dibangun atas inisiatif masyarakat dan koperasi yang sedang berjuang dalam proses menuju

kemajuan koperasi. Melalui koperasi ini dapat dilihat kedinamisan dan strategi maupun adaptasi pada proses menuju kematangan mencapai tujuan koperasi.

Secara periodik koperasi selalu mengeluarkan laporan keuangan. Laporan keuangan berguna untuk mengetahui hasil yang dicapai pada suatu periode akuntansi. Umumnya laporan keuangan koperasi dibukukan dalam buku laporan pertanggungjawaban pengurus koperasi yang dibagikan kepada setiap anggota koperasi pada Rapat Anggota Tahunan (RAT). Laporan yang dibuat pada umumnya adalah neraca, perhitungan sisa hasil usaha (SHU) dan laporan-laporan pendukung lainnya adalah seperti laporan perincian piutang, laporan permodalan Koperasi Credit Union Marganda Sibolga.

Salah satu metode yang digunakan dalam menganalisis laporan keuangan adalah dengan menggunakan analisis ekuitas dan penggunaan modal kerja. Hal ini disebabkan karena kegiatan koperasi tidak terlepas dari kegiatan permodalan. Jika Modal Sendiri Naik maka Hasil Usaha yang diperoleh akan naik juga. Koperasi Credit Union MARGANDA SIBOLGA yang usahanya banyak bertumpu pada simpan pinjam, khususnya bagi masyarakat nelayan, petani, wiraswasta, pada masyarakat SIBOLGA dan sekitarnya, Simpanan Pokok dan Simpanan Wajib merupakan Modal sendiri yang dapat digunakan untuk meningkatkan kelangsungan hidup dan usaha pada Koperasi Credit Union MARGANDA SIBOLGA.

Modal yang berhasil dikumpulkan oleh koperasi, baik itu modal sendiri dan modal pinjaman secara bersama-sama akan digunakan untuk menggerakkan

kegiatan usaha. Kedua sumber modal tersebut mendukung keberhasilan usaha koperasi dengan posisi masing-masing . apabila koperasi menggunakan modal pinjaman lebih besar dalam menjalankan usahanya, maka akan sangat merugikan. Sebab beban bunga yang lebih besar dari keuntungan yang diperoleh akan memperkecil sisa hasil usaha sehingga pada akhirnya akan berdampak buruk pada kesehatan keuangan koperasi. Maka dari itu Koperasi CU Marganda Sibolga sebaiknya harus memperhatikan struktur finansial dan struktur modal yang tepat menjalankan usahanya. Berdasarkan latar belakang tersebut, yang dimana penulis tertarik untuk melakukan penelitian tentang tulisan skripsi perkoperasian dengan judul: **“Analisis Ekuitas Terhadap Sisa Hasil Usaha (SHU) Pada Koperasi Credit Union Marganda Sibolga di Tapanuli Tengah”**.

## **B. Rumusan Masalah**

Adapun perumusan masalah yang peneliti kemukakan adalah sebagai berikut: **“Seberapa besar pengaruh Modal sendiri dan Sisa Hasil Usaha terhadap ekuitas Koperasi Credit Union MARGANDA SIBOLGA”**.

## **C. Tujuan Penelitian**

Tujuan dilakukan penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Untuk mengetahui adakah hubungan positif antara Modal Sendiri dengan perolehan Sisa Hasil Usaha khususnya pada Koperasi Credit Union MARGANDA SIBOLGA.

2. Untuk menganalisis ekuitas terhadap perolehan Sisa Hasil Usaha pada Koperasi Credit Union MARGANDA SIBOLGA.

#### **D. Manfaat Penelitian**

Berdasarkan tujuan penelitian di atas maka diharapkan dapat memberikan manfaat antara lain adalah :

1. Bagi Koperasi

Bagi Koperasi Credit Union MARGANDA SIBOLGA memberikan masukan bagi pengurus koperasi untuk mengetahui seberapa besar hubungan antara Modal Sendiri dengan Sisa Hasil Usaha serta membuat kebijakan pengembangan dan pemberdayaan pada koperasi sehingga pengurus dapat mengambil keputusan yang tepat demi kemajuan koperasi tersebut.

2. Bagi ilmu pengetahuan

- a. Sebagai gambaran dan informasi tentang hubungan antara Modal Sendiri dengan perolehan Sisa Hasil Usaha pada Koperasi Credit Union MARGANDA SIBOLGA.
- b. Sebagai bahan referensi bagi peneliti lain Koperasi Credit Union MARGANDA SIBOLGA yang hendak melakukan
- c. Bagi penulis, sebagai bahan masukan kepada peneliti dalam menambah pengetahuan dan pengalaman penulis.

### **E. Batasan Masalah**

Adapun batasan-batasan masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Data diperoleh dari observasi langsung pada Koperasi Credit Union MARGANDA SIBOLGA.
2. Ruang lingkup permasalahan adalah Modal Sendiri yaitu Simpanan pokok dan Simpanan Wajib Bulanan sebagai variabel bebas dan perolehan Sisa Hasil Usaha sebagai variabel terikat.
3. Data yang digunakan adalah data Modal Sendiri tahun 2013-2015 dan jumlah perolehan Sisa Hasil Usaha tahun 2013-2015.

